

Posponen cumbre del agro por desacuerdos

Después de una reunión a puerta cerrada de más de dos horas entre el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, y los ministros de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, y de Planificación del Desarrollo, René Orellana, ayer se conoció que la cumbre para relanzar al sector agropecuario "Sembrando Bolivia" fue postergada hasta el 10 de febrero.

Algunos líderes de los sectores productivos formularon la hipótesis de que la razón podría ser los plazos cerrados que el empresariado pretende fijar al Gobierno. Roda, en una rueda de prensa, dijo que se debe a que algunos sectores productivos cruceños aún no terminaron sus propuestas y para incluir iniciativas de pequeños y medianos productores de otros departamentos.

Mientras duraba la reunión, algunos líderes de los sectores productivos cruceños que esperaban en el lobby del salón Guarayos de la Fexpocruz manifestaron su desconfianza por el éxito que pueda alcanzar la cumbre; pero además señalaron que la disyuntiva entre la urgencia de los empresarios para tomar decisiones técnicas y económicas y la postura del Gobierno frente a las cuestiones ideológicas y políticas podrían incluso postergar el evento más allá del 10 de febrero.

En principio, a los ejecutivos del sector privado les habían anunciado que después del sepelio del que fuera presidente de YPFB, Carlos Villegas, llegarían a Santa Cruz los ministros Luis Arce, de Economía; Nemesia Achacollo, de Desarrollo Rural y Tierras; y Verónica Ramos, de Desarrollo Productivo; sin embargo, sólo llegó Achacollo acompañada de Orellana.

Ambos ministros se reunieron con Roda y dejaron esperando en el lobby del salón Guarayos del campo ferial a todos los ejecutivos del sector empresarial, quienes no sabían el rumbo que tomaría la cumbre y algunos abandonaron el lugar antes del anuncio de postergación.

Oficialmente, se informó que la CAO pidió al Gobierno la postergación para terminar de consensuar las propuestas de los diferentes sectores productivos de Santa Cruz y además para incluir a regiones como La Paz, Cochabamba, Chuquisaca y Tarija.

Achacollo, Orellana y Roda dieron la noticia ayer en medio del asombro de algunos de los ejecutivos y técnicos de los sectores productivos de la región que asistieron al encuentro.

Según detalló Roda, de los 10 subsectores que integran la CAO, sólo cuatro terminaron la presentación de sus propuestas, por lo que es necesario seguir debatiendo en las mesas técnicas por lo menos una semana más.

Arroceros, ganaderos, sojeros y fruticultores presentaron sus propuestas; faltan lecheros, porcicultores, algodóneros, avicultores, cañeros y maiceros. Con campesinos y productores de otros cuatro departamentos se llegará a 17 subsectores con demandas para la cumbre.

Además, todavía resta analizar y decidir la participación de ejecutivos del Banco Mundial (BM) y del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que pidieron estar en el evento que apuesta a relanzar la productividad.

Hasta el lunes por la noche los equipos técnicos del Gobierno conocían que el sector productivo declaró cuatro grandes prioridades para encaminar la agenda de la cumbre: seguridad jurídica, función económica social, biotecnología y exportación sin restricciones, lo que provocó un cambio de estrategia en el Gobierno, que ayer envió sólo a dos ministros para aclarar las cosas.

La idea de la cumbre surgió el 9 de enero después de una reunión entre los empresarios privados de Santa Cruz y el Gobierno. La idea del presidente Evo Morales es tomar medidas oportunas ante la posibilidad de una crisis económica, debido a la baja en el precio internacional del petróleo.